
www.ald.cl      Enero   2022     Máx.29-Min.12º     Edición Nº 146  Gratis
 

TRAGEDIA EN CATEMU 

Actividades de
verano en Putaendo 

Inicio escuela de
verano en 

San Esteban 

Concurso de cocina
en Los Andes 



Incendio destruyó 8 viviendas

Autoridades y dirigentes acuerdan intenso trabajo de fiscalización
en Feria Diego de Almagro a partir de este domingo 

Fue en el marco de una reunión encabezada por la Alcaldesa Carmen Castillo Taucher y el Delegado
Presidencial Provincial Boris Luksic Nieto, junto a representantes de Carabineros, PDI, Seremi de Salud,
servicios municipales y de los comerciantes de la Feria Diego de Almagro, que se acordó extremar las
medidas de fiscalización y control en esta instancia de venta que se instala todos los domingos en la
comuna de San Felipe.

Lo anterior, debido al aumento de vendedores ilegales, muchos de ellos procedentes de otras ciudades de
la región y el país, quienes incluso han protagonizado incidentes, generando una situación que ha puesto
en jaque el normal funcionamiento de la feria.
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Durante la jornada de ayer, en
el cerro San José de Catemu,
ocurrió un terrible incendio
que destruyó 8 viviendas.

El siniestro, que comenzó en
una casa de material ligero, se
expandió rápidamente por las
condiciones del lugar.

Luego de varias horas y de
que bomberos de distintas
partes del Valle de
Aconcagua, acudieran en
ayuda, el fuego logró ser
controlado. 

La Doctora Castillo, indicó que es en el ámbito de la seguridad donde especialmente los representantes de los feriantes están pidiendo apoyo.
“Los locatarios de la Feria Diego de Almagro exigen mucho apoyo en distintos ámbitos, especialmente en lo que tiene que ver con la
seguridad, porque muchos ilegales han llegado, no precisamente de nuestra comuna y se instalan a sabiendas que tienen esta facilidad. Por lo
tanto, nos hemos reunido con el Delegado Presidencial, para que unidos con Carabineros y la PDI, además de Salud y el Municipio, realizar
una buena fiscalización a contar de este domingo, pues hay muchas cosas que evaluar y regular. Esperamos darle más seguridad a la
comunidad”, comentó la Alcaldesa de San Felipe.

Añadió que “hay situaciones que nos preocupan, pues algunas de estas personas se aprovechan de la generosidad de la ciudad y consideramos
que esto no puede continuar, porque esto le está haciendo daño a nuestros vecinos y vecinas. Esto sobrepasa todas las condiciones, tal como
ocurrió en Navidad, que también fue una situación dramática”.

En este mismo sentido, el Delegado Presidencial Provincial, Boris Luksic Nieto, afirmó que si bien hasta hace un tiempo las agrupaciones de
feriantes estaban en condiciones de manejar dentro de límites de cierta normalidad el funcionamiento de esta Feria. “Hay que mencionar que
de un tiempo a esta parte ya ha habido riñas, peleas de distinto tipo, amenazas y por lo tanto lo que vamos a hacer es una acción conjunta, con
los sindicatos, Carabineros, PDI, Seremi de Salud y el municipio, de un control todos los domingos en torno al funcionamiento de la Feria.
Hemos escuchado a los sindicatos de los feriantes y necesitamos su apoyo, porque hay muchos de ellos que cobijan a quienes están de manera
ilegal”, manifestó.
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Inició la Escuela de Verano “San
Esteban Más Cerca" para niños,

niñas y adolescentes de la
comuna

 “La inauguración del sistema Traspaso Andina obedece a la
responsabilidad histórica de la transformación de Codelco, que incluye
a sus mineras y mineros. Bajo nuestros pies y a 3.500 metros de altura,
en este imponente Valle del Aconcagua, está uno de los yacimientos de
cobre más grandes y de mejor ley del mundo, que contiene 30% de las
reservas de cobre de nuestro país”, afirmó el presidente de la empresa,
Juan Benavides, quien lideró la ceremonia junto al Presidente de la
República, Sebastián Piñera. 

Este proyecto, que tuvo una inversión total de US$ 1.455 millones y
cuya construcción se extendió por ocho años, implicará que los más de
50 equipos que actualmente se utilizan en el proceso de chancado y
transporte de mineral serán reemplazados por un solo sistema de 14
equipos. 

Por otro lado, el Sistema Traspaso extenderá por al menos 30 años la
producción de este centro de trabajo, ubicado en el Valle de
Aconcagua, con el fin de sostener los niveles actuales de
procesamiento de mineral, después del cierre de la mina subterránea en
2023.  

Codelco inaugura Sistema
Traspaso Mina Planta, proyecto

que dará continuidad a la
División Andina

Desde el pasado lunes 17 de enero comenzó la Escuela de verano “San
Esteban Más Cerca”, impulsada por la Administración Municipal, a
través de su Dirección de Desarrollo Comunitario (DIDECO),
destinada a generar instancias de esparcimiento para niñas, niños y
adolescentes a fin de que puedan utilizar su tiempo libre para realizar
actividades deportivas, recreativas y sociales.

Es así, como durante este periodo estival, los participantes podrán
disfrutar de una serie de actividades de carácter social, físicas,
artísticas y de manualidades, así como también, visitar el reconocido
Museo Interactivo Mirador (MIM) y al Buin Zoo.

Exequiel Valdés, director de Desarrollo Comunitario, destacó la
importancia de generar este tipo de instancias en beneficio de las niñas
y niños de la comuna: “El objetivo de la escuela de verano es cuidar y
mantener un espacio seguro para los hijos e hijas de los cuidadores,
principalmente temporeros, mujeres que trabajan y están en situación
de vulnerabilidad socioeconómica. Entonces, brindamos un espacio
seguro para realizar actividades culturales, deportivas y artísticas con
la finalidad de que las niñas y niños pasen un mes de verano diferente.
Finalmente el propósito es que las madres vayan a trabajar tranquilas”,
sostuvo.



La convocatoria es totalmente abierta para que cada andino o andina presente
su mejor receta que rescate el patrimonio gastronómico local. La iniciativa es
organizada por la Asociación Gastronómica Aconcagua y el municipio
andino, en el marco de las actividades de Verano Entretenido 2022.

Una invitación a desempolvar esa receta típica familiar e inscribirla para que
sea parte de esta primera versión de Los Andes al Plato, está realizando la
Municipalidad de Los Andes y la Asociación Gastronómica Aconcagua. La
idea de este concurso es convocar a todas las personas que no posean
conocimientos profesionales de cocina, sino que atesoren recuerdos familiares
en torno a la buena mesa y así de esta manera, ir al rescate de la identidad
gastronómica local.

Camila Bustos, subdirectora de Cultura, Turismo y Patrimonio de la
Municipalidad de Los Andes dijo “que estamos en la búsqueda de buenos
cocineros. “Si usted es buen cocinero, nosotros tenemos un proceso de
selección que va durar hasta el 20 de enero, para que puedan participar las
personas mayores de 18 años, escribiendo al correo
losandesalplato@munilosandes.cl. De todas las reseñas recibidas se
seleccionarán cinco que irán a un concurso a realizarse este lunes 24 de enero,
en la Plaza de Armas”.

La profesional agrega que también “pueden incorporar productos de la zona
para fomentar el rescate a la identidad del Aconcagua”.

Xavier Gil Castro, presidente de la Asociación Gastronómica Aconcagua dijo
“que la actividad tiene por propósito revivir esas recetas, cultura y
sentimientos que tenemos de nuestros antepasados; pueden ser comida típica
de la zona que se plasmará través de un concurso”.

La primera versión de “Los Andes al Plato” está pensado para personas sin
estudios de cocina y el concurso con los cinco finalistas se hará en la Plaza de
Armas este lunes 24 de enero a las 10:00 horas.

Invitan a la comunidad a inscribir
sus recetas para concurso 

“Los Andes al Plato”
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El municipio liderado por el alcalde Mauricio Quiroz realizó el
lanzamiento oficial de la programación llamada “Un Nuevo
Verano”, que trae una serie de actividades como clínicas de
vóleibol con la presencia de los primos Marcos y Esteban
Grimalt; la Cabalgata que recrea el Cruce del Ejército de Los
Andes; la reactivación de “Comercio Boulevard”; eventos
culturales en la Plaza de Armas y los llamados “Carnavales
Territoriales” en siete localidades putaendinas con artistas de la
talla de Inti Illimani, Juanito Ayala, los Kuatreros del Sur, la
Banda Tropical de Vallenar, Luis Lambis, Andrés de León, Los
Galos, Juan Ángel, entre otros.

 La noche del sábado, putaendinas, putaendinos y turistas de
diferentes partes del país participaron del lanzamiento oficial
de las actividades de verano con una atractiva actividad de
reactivación del llamado “Boulevard” en la icónica calle
Comercio, donde sus locatarios atienden al público en la
calzada de dicha arteria.

 La actividad, que se replicará todos los viernes y sábados de
enero y febrero, fue la apertura de la programación titulada
como “Un Nuevo Verano”, que engloba una serie de eventos
organizados por la municipalidad, iniciativas destinadas tanto
al público local, como también a turistas de Aconcagua y de la
Región de Valparaíso.

 “Queremos invitar a todos y cada uno de ustedes a que nos
visiten, a que compartan con nosotros la alegría de este Nuevo
Verano en Putaendo y puedan traer a sus familias, a sus amigos
a lo que es muy tradicional: Un Putaendo que es acogedor y
que patrimonio de Aconcagua”, convocó el alcalde Mauricio
Quiroz.

Putaendo tendrá un verano
lleno de actividades

deportivas, culturales y
artísticas en los diferentes

sectores de su comuna
 

mailto:losandesalplato@munilosandes.cl


Municipio andino trabaja en diversos proyectos de mejoramiento en
establecimientos educacionales
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Recientemente en sesiones del Concejo Municipal se aprobaron tres importantes proyectos para los establecimientos educacionales de la comuna. A
las distintas obras de infraestructura que ya están en ejecución en escuelas, liceos y jardines infantiles, se suman tres importantes iniciativas:
mejoramiento de circuitos eléctricos, cubiertas y caídas de agua y la pronta construcción de dos nuevas salas de clases para la comunidad educativa
de la Escuela España.

El proyecto de mejoramiento de circuitos eléctricos busca la actualización de la certificación por parte de la Superintendencia de Electricidad y
Combustible SEC, para velar por la seguridad de las instalaciones y de quienes hacen uso de ellas. En este proyecto se contemplan las escuelas John
Kennedy, El Sauce, España y el Liceo República Argentina.

Por su parte el proyecto de mejoramiento de cubiertas y bajadas de agua se implementará principalmente en los liceos Maximiliano Salas Marchán,
República Argentina, Politécnico América, Escuela España y CEIA Dr. Osvaldo Rojas, donde los sistemas cuentan con mayores deterioros, por lo
que se planea la renovación de canaletas, bajadas de agua, cielos, cubiertas de salas y pasillos.

Recientemente, el alcalde Manuel Rivera visitó el Liceo República, donde revisó instalaciones del
gimnasio, espacio que será intervenido con una serie de mejoras para contar con la correcta caída de aguas
lluvia, entre otras obras: “ha sido una permanente preocupación de esta administración municipal el seguir
bajando recursos a través de las distintas plataformas de ingresos para que los alumnos tengan las mejores
condiciones en términos de servicio y de educación”.

En tanto el proyecto de salas de clases de Escuela España busca proporcionar mejores espacios físicos para
el desarrollo de las actividades pedagógicas, mejorar condiciones de ubicación espacial de los integrantes
de la comunidad educativa y satisfacer necesidades de incremento de matrícula: más de 150 alumnos en los
últimos 5 años. Se contempla también un pasillo conector con el pabellón existente y una escalera para
accesibilidad universal. 

María Soledad Reinoso, directora DAEM de Los Andes, agregó: “siempre un espacio digno es el que
fortalece y favorece la educación, y en ese contexto hemos trabajado en distintos proyectos y en la
búsqueda de fondos que permitan que en nuestros establecimientos educacionales el estado de la de
infraestructura sea la mejor. Tenemos la convicción de que los servicios higiénicos, salas de clases, patios
y lugares de trabajo de nuestros funcionarios, deben estar en condiciones para que el trabajo se desarrolle
en forma óptima, tranquila y con calidad”.


